

## CRONICA

### CENTRO DE ESTUDIOS DE FILOSOFIA MEDIEVAL

El Consejo Directivo de la Facultad de Filosofía y Letras, a propuesta del Decano, ha designado Director del Centro de Estudios de Filosofía Medieval al Profesor C. Francisco Bertelloni, quien el año anterior había obtenido por concurso la titularidad de una de las dos cátedras de Historia de la Filosofía Medieval con que cuenta el Departamento de Filosofía. El profesor Bertelloni sucede así en esta Dirección al Profesor Dr. Omar Argerami, quien estaba asimismo a cargo de la primera cátedra de la asignatura y renunció a ella en el pasado mes de mayo para concentrar toda su actividad en la ciudad de La Plata, donde reside.

El Centro de Estudios de Filosofía Medieval manifiesta aquí su gratitud al Profesor Argerami, eximio conocedor de la filosofía del siglo XIII y de toda la cultura del Medioevo, por todo lo que su inagotable erudición y su dominio de la paleografía medieval le aportó durante estos años, y espera seguir contando con su orientación y consejo.

"PATRISTICA ET MEDIAEVALIA", que nació en 1975 por iniciativa de quien esto suscribe y como publicación editada, con apoyo del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas, por *los miembros* del Centro de Estudios de Filosofía Medieval —vale decir, que no es una publicación oficial de la Facultad, sino exclusivamente dependiente de quienes trabajan e investigan en el Centro— también quedará a partir del próximo número bajo la exclusiva responsabilidad del Profesor Bertelloni, con la colaboración de la Licenciada Silvia Magnavacca en la Secretaría de Redacción. Tanto uno como otra han concretado en el Centro y en la cátedra de Historia de la Filosofía Medieval una eficiente labor desde hace varios años, y han volcado los resultados de su tarea de investigación en trabajos publicados en nuestra revista. Podemos pues, con sobrados motivos de confianza, quienes pertenecemos a otra generación entonar hoy nuestro *Nunc dimittis* y dejar en manos de nuestros antiguos discípulos la obra comenzada con tanto cariño, seguros de que sabrán no sólo mantenerla sino acrecentarla y proyectarla a más vastos horizontes sin apartarse de la exigencia de rigor y seriedad que siempre hemos tratado de tener como norma.

M. M. B.

### XXVI JORNADAS MEDIEVALES EN EL THOMAS-INSTITUT (COLONIA)

Entre el 6 y el 9 de setiembre de 1988 se realizará en el Thomas-Institut de la Universidad de Köln (Alemania Federal), que dirige el Prof. Dr. Albert Zimmermann, la 26. *Kölner Medievisten-Tagung*, que esta vez adquiere especial relieve y solemnidad por coincidir con el año jubilar de la Universidad de Colonia,

que fundada el 13 de mayo de 1388 por el Consejo de la ciudad libre de Köln (la antigua Colonia Agripina fundada por los romanos en el año 50 a. C.) y autorizada a otorgar grados por el papa Urbano VI, festejará sus seis siglos de fecunda existencia.

Por eso se ha tomado como tema central de estas Jornadas: "*Die Kölner Universität in Mittelalter. Vorgeschichte - Gründungsphase - Folgezeit*", que incluye entre otros subtemas la relación entre Estado, Iglesia y cultura en el alto medioevo; la acción de las Ordenes religiosas (Dominicos, Franciscanos, Carmelitas, Agustinos) y la organización de los estudios universitarios; los grandes maestros vinculados a Colonia: Alberto Magno, Tomás de Aquino, Duns Escoto, Meister Eckhart; la influencia de las escuelas de Colonia en Polonia, Escocia y otras regiones.

## II SIMPOSIO DE HISTORIA DE LA LOGICA

Organizado por el investigador argentino Prof. Dr. Ignacio Angelelli, tuvo lugar entre el 25 y el 27 de mayo de este año, en la Universidad de Navarra (Pamplona), en el Departamento de Lógica y Filosofía del Lenguaje de su Facultad de Filosofía y Letras, el II Simposio de Historia de la Lógica. Las comunicaciones versaron sobre lógica clásica: *Alejandro de Afrodisia* (M. Mignucci) y *La teoría aristotélica de la ciencia* (J. Burkhardt); lógica medieval y escolástica tardía: *Noción de necesidad* (S. Knuuttila), "*Significatio nominis*" en *Tomás de Aquino* (Ch. Martin), *Acto y objeto* (A. Broadie); *Lógicos españoles del siglo XVI* (E. J. Ashworth), *Lógica epistémica medieval tardía* (I. Boh), *Juan de Oría* (V. Muñoz Delgado) y *Agustín de Sbarroya* (A. D'Ors). Sobre temas de Lógica moderna y contemporánea expusieron D. Felipe, J. Hruschka, W. Lenzen, J. C. León, A. Burrieze, J. Sánchez y H. Hochberg.